
El gobernador Ricardo Gallardo Cardona 
anunció la eliminación de todos los im-
puestos estatales a partir de 2022. “Si 
pudimos comenzar a entregar licencias y 
placas gratis, ¡qué mejor manera de in-
centivar nuestra economía estatal que 
liberando a nuestro sector productivo del 
pago de impuestos estatales!”, expresó. 
Informó que en el marco de los festejos 
de este 28 de diciembre, logró convencer 
al presidente Andrés Manuel López Obra-
dor sobre la eliminación de los impuestos 
estatales. “Nomás le dije que lo que no-
sotros cobramos de impuestos represen-
ta menos del 9.38 por ciento del presu-
puesto anual y dijo ‘no es nada, viven de 
lo que les mandamos, pa´qué fastidian 
ustedes a sus contribuyentes’, y pasamos 
a la firma del convenio”, dijo Gallardo 
Cardona. 
Dijo que es la mejor manera de dar conti-
nuidad a los apoyos de su gobierno a los 
potosinos, porque a la larga redundará 
en que los empresarios, siempre solida-
rios con la clase obrera, mejorarán los 
ingresos de sus trabajadores. 
Aseguró que con el 90.62 por ciento del 
presupuesto es más que suficiente para 
enfrentar las necesidades del Estado 
“porque hoy no robaremos como antes 
lo hacían, tal vez lo hagamos menos, pe-
ro de que va a sobrar, sobrará hasta para 
seguir apoyando a nuestra gente bonita 
con despensas, sobresitos con su dineri-
to, garrafones, tortillas y, sobre todo, 
muchas bendiciones y más bendiciones”.  
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Durante 2021, 4 mil 202 millones 688 
mil 612 pesos de los 48 mil 987 millones 
838 mil 640 pesos del presupuesto esta-
tal fueron los que se cobraron a los po-
tosinos. El resto provino de la Federa-
ción. 
A decir del gobernador Ricardo Gallardo 
Cardona, los funcionarios de la herencia 
maldita se robaban eso y mucho más, 
de lo que se sigue que a San Luis Potosí 
le basta y sobra con los recursos que le 
manda la Federación. Así que, ¿para 
qué cobrarle impuestos estatales a los 
potosinos? 
Ni tardo ni perezoso, Gallardo Cardona 
encontró la oportunidad de dar conti-
nuidad a sus programas de apoyo de 
alto grado de popularidad, y lanzó para 
este 2022 su nuevo éxito político: 
¡Impuestos gratis! 
¿Que de dónde saldrá el recurso del ISN 
para seguir financiando lo que financia-
ba –alguien recuerda qué financiaba? 
¡Pues de donde lo tomaban los hereda-
dores malditos para poder quedarse con 
ese ingreso estatal!  
¡Se imaginan lo que podrán hacer los 
empresarios para ampliar la planta pro-
ductiva en el Estado con todo lo que se 
van a ahorrar! 
¡Se imaginan todo lo que le pueden 
aumentar los salarios a los obreros con 
esos ahorros! 
¡Se imaginan cuántas empresas se van a 
querer venir a instalar a San Luis Potosí 
y el número de empleos que van a ge-
nerar! 
Como zona libre de impuestos, San Luis 
Potosí se perfila como el nuevo atracti-
vo en todos los sentidos, por lo que no 
hay más remedio que reconocer las 
innovadoras propuestas del gobierno de 
la gallardía, por muy temerarias que 
pudieran parecer. 
Si a partir de 2022 nadie pagará impues-
tos, miles de familias recibirán despen-
sas y ayuda económica… ¿se podría 
comenzar a pensar en un programa de 
impuesto inverso? ¿Que los empresa-
rios pudieran presentar declaraciones 
fiscales por las que, en lugar de pagar, 
se les pague por haber invertido, gene-
rado empleos y pingües utilidades? 
Aunque, fuera de bromas, todo esto 
parece tan real que nos vemos precisa-
dos para advertirles que lo armamos 
con motivo del Día de los Inocentes.  

El alcalde capitalino, 
Enrique Galindo 
Ceballos, recibió la 
investidura de 
“Ismail Enver Pas-
ha”, como líder 
comprometido 
contra la tortura 
policial y el uso 
excesivo de la 
fuerza pública. 
Ante la compleja 
situación que 
enfrenta el país 
y el municipio 
potosino, 
dentro de las 

relaciones de autoridad y el abuso policial, esta 
condecoración otorgada por una de las comisiones 
defensoras de los derechos humanos más impor-
tantes del país, representa el trabajo arduo que ha 
realizado el hoy presidente municipal de la capital 
dentro de su trayectoria en la Policía Federal. 
La intención del galardón es fomentar los valores 
de reconocimiento de las buenas prácticas realiza-
das por los cuerpos policiales del país y la capital.  
Fue así que, durante un evento muy conmovedor, 
Galindo Ceballos reconoció que, gracias a su labor, 
el índice de abusos y arbitrariedad policial fueron a 
la baja en más de un 50 por ciento, no solo en la 

capital potosina, sino también mientras fue comi-
sionado de la Policía Federal en el país en el año 
2015. 
Durante la premiación, la cual se llevó a cabo de 
manera virtual, el edil ratificó su compromiso de 
garantizar el fortalecimiento de la cultura policial y 
de las prácticas políticas propias de los elementos 
pertenecientes a la corporación municipal. 
De igual forma, mencionó que esta investidura es 
un “incentivo para continuar la tarea de dejar un 
mejor país, sostenible y pacífico”. 
Refrendó que con esos mismos valores dirigirá su 
mandato dentro de la capital potosina e imperarán 
los principios democráticos para combatir el abuso 
y los problemas estructurales de las prácticas poli-
ciales. 
“Recibo este reconocimiento como un compromiso 
contra las torturas, ejecuciones extrajudiciales y 
otras violaciones a los derechos humanos. Basta 
recordar mi titularidad dentro de la Policía Federal, 
donde el trabajo que realicé se mantuvo acorde y 
siempre dentro de las buenas prácticas. Este es un 
recordatorio para ir en contra del abuso del poder, 
trato cruel e infrahumano por parte de las corpora-
ciones policiales”. 
Es por ello, apreciable lector, que ante la descon-
fianza que existe hacia los elementos de seguridad, 
hoy Día de los Inocentes usted no debió permitirse 
engañar, pues a esta nota su atención no debió 
prestar. 

Condecoran a Galindo por buenas 
prácticas policiales 

Por María Ruiz  

Por Antonio González Vázquez 

El grupo inmobiliario Gran Peñón anunció su respaldo 
absoluto a la declaratoria de Área Natural Protegida 
Sierra de San Miguelito. 
Fernando Díaz de León P., socio principal de ese grupo, 
anunció que invertirán los recursos necesarios para 
sacar adelante el plan de manejo de la zona, pues 
aseguró que “nos mueve el interés público” en la 
protección de esa área que es patrimonio de los poto-
sinos. 
“Apoyamos la declaratoria y al presidente Andrés 
Manuel López Obrador y nos felicitamos a los Guardia-
nes de la Sierra por el ejemplo de lucha que han mos-
trado, de modo que nos comprometemos a sumarnos 
a la protección de la Sierra y dar empleo en activida-
des sustentables a los habitantes de ejidos y comuni-
dades”, precisó. 
Informó que se cuenta con una bolsa de al menos 
5000 millones de pesos, para dar un giro a los nego-
cios del grupo que ha decidido dar un giro, del sector 
inmobiliario al social: “Nos transformamos a una 
sociedad filantrópica para construir vivienda popular”. 

Se está realizando un estudio cuyo objetivo es selec-
cionar, en una primera etapa, diez comunidades en la 
zona metropolitana de la capital donde construiremos 
vivienda para familias que viven en condiciones de 
extrema pobreza. 
Serán nuevos fraccionamientos localizados en la peri-
feria de la ciudad pues la intención es eliminar los 
oprobiosos e indignantes cinturones de miseria, donde 
la gente vive en casas de lámina y cartón.  
El empresario subrayó que las casas podrán ser adqui-
ridas sin enganche y con mensualidades de mil pesos. 
Contarán con áreas verdes espaciosas, piscina, can-
chas de baloncesto y fútbol uruguayo, así como biblio-
tecas. 
Dijo que el programa, en su segunda etapa, será apli-
cado en comunidades indígenas. 
Lo más significativo, apuntó, es que las casas serán 
construidas por los propios habitantes de las comuni-
dades por lo que habrá fuentes de empleo y salarios 
dignos. Con la mano de obra podrán ir pagando las 
viviendas, dijo. 



Por Carlos Rubio 

El pasado lunes, al salir de la reunión de segu-
ridad en el Centro de Convenciones, el gober-
nador Ricardo Gallardo Cardona declaró “ojalá 
la luz fuera gratis”, y horas más tarde, el Con-
greso del Estado ya se encontraba discutiendo 
una iniciativa al respecto, sin embargo, el 
mandatario estatal detuvo su aprobación.  
Ante las preguntas de la prensa, el goberna-
dor mencionó que habrá un gran gasto de 
electricidad derivado del árbol navideño y la 
iluminación instalados en el Centro Histórico, 
sin embargo, como de costumbre, afirmó que 
todo se podrá pagar con los ahorros que ha 
generado el Gobierno del Estado.  

“Ojalá la luz fuera gratis, pero no es así, entonces vamos a pagar todo de 
manera puntual”, comentó Gallardo Cardona. 
Luego de escuchar la primera frase, el diputado José Luis Fernández del 
Partido Verde Ecologista de México, reunió a su bancada, así como a los 
legisladores del Partido del Trabajo y Morena, para realizar una iniciativa 
para que la electricidad sea gratis en San Luis Potosí.  
A pesar de que el personal del Congreso se encuentra de vacaciones, los 
diputados decidieron sellar la iniciativa como recibida y comenzar a analizar-
la en comisiones para su pronta discusión en el Pleno. 
Los 27 diputados ya se encontraban reunidos vía zoom cuando Fernández 

Martínez recibió una llamada del gobernador, en la que le comentó que solo 

fue un comentario al “aire” y no era necesario aprobar todo lo que decía. 

Por esta razón y de último minuto, la iniciativa fue retirada del orden del día. 

Sigue… P-4 

Por Antonio González Vázquez 
Elon Musk, líder de la empresa Tesla Motors. Inc, 
anunció la construcción de una planta 
armadora de automóviles eléctricos, 
en el municipio de Soledad de Gra-
ciano Sánchez, municipio de San Luis 
Potosí, México. 
De acuerdo con informa-
ción de las agencias AP y 
Reuters, esa empresa, 
con sede en Austin, 
Texas, la construc-
ción de la planta 
armadora se inicia-
rá el 18 de noviem-
bre de 2022, fecha en la 
que el gobernador José Ricardo Gallardo Cardona celebra su cumpleaños. 
El monto de la inversión se estima en 10 mil millones de dólares y generará 
25 mil empleos. La producción será íntegramente para la exportación a 
Estados Unidos y Europa. Se producirán el modelo Roadster Segunda Gene-
ración. 
Tesla Motors Inc., se decidió por el municipio de Soledad, por ser la cuna 
de La Gallardía, movimiento social y político, fundado por Ricardo Gallardo 
Juárez. Políticos a los que el hombre más rico del mundo admira. 
El proyecto sin precedente en la historia de San Luis Potosí, surgió en una 
cena en la que el gobernador Gallardo Cardona invitó a Elon Musk a invertir 
en el estado.  
El magnate, se mostró sorprendido por el ambiente de paz y tranquilidad 
social en el que viven los potosinos, el clima laboral y la mano de obra de 
calidad internacional. 
El primer auto eléctrico en tierras potosinas estará listo en la primavera del 
2023 y por decisión de Elon Musk, será un regalo para la familia Gallardo 
Juárez para que se olviden de su “jaguarcito” y gocen la aventura de condu-
cir un Tesla. 

Por Angélica Campillo 
La Red Metro de San Luis Potosó fue galardonada con el Premio Obras 
CEMEX, a la mejor obra del año en México, en la categoría de Infraes-
tructura. 
Cada año, la empresa CEMEX organiza el Premio Obras CEMEX, una 
iniciativa que tiene como propósito reconocer a las mejores construc-
ciones del mundo y a los profesionales involucrados. En este concurso 
se incluye a los más de treinta países donde la empresa originaria de 
Monterrey, Nuevo León está presente, y para la edición 2021, los pro-
yectos inscritos se repartieron en cinco categorías y cuatro premios 
especiales. 
Las cinco categorías: Vivienda Residencial, Vivienda Económica, Edifica-
ción, Espacio Colectivo e Infraestructura; en estas se toman en cuenta 
atributos como sostenibilidad integral, solución arquitectónica, solu-
ción estructural y proceso constructivo para seleccionar a las obras 
finalistas. 
Este año, el galardón en la catergoría de Infraestructura lo ganó la Red 
Metro, proyecto surgido a finales de la administración del ex goberna-
dor Fernando Toranzo Fernández, el cual inició el ex mandatario Juan 
Manuel Carreras, y que lleva seis meses de operación en San Luis Poto-
sí. 
El transporte masivo conecta la Alameda Juan Sarabia con la Zona 
Industrial a través de la carretera 57, y transporta diariamente a más 
de 20 mil personas, ahorrándoles 25 por ciento del tiempo de traslado 
a su zona de trabajo. 
Cada vagón tiene capacidad para 110 pasajeros que gozan de internet 
gratuito; además de ser un transporte ecológico, cuenta con sistema 
GPS, está equipado con espacios para usuarios en silla de ruedas, su 
costo es el mismo que el del transporte urbano, además de contar con 
sistema de prepago, con tarjeta recargable. 
La obra cuenta con dos terminales de trasferencia ubicadas en la Ave-
nida 20 de Noviembre, en la antigua Estación del Ferrocarril, y la otra 
en el Eje 128, de la Zona Industrial. 
Esta moderna obra no modificó la sección de la vialidad, ni afectó a 
inmuebles ni edificaciones. 
El titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Leonel 
Serrato Sánchez se congratuló de esta obra heredada por el goberna-
dor Juan Manuel Carreras y lo felicitó por tan ardua gestión para la 
conclusión del proyecto en beneficio de los potosinos. 

La Secretaría General de Gobierno del Estado, 
propuso a la oficina del gobernador cambiar el 
nombre de la Comisión Estatal de Garantía de 
Acceso a la Información Pública (CEGAIP) y 
convertirla en la Comisión Estatal para Guardar 
y Archivar la Información Pública, esto por 
motivos prácticos, de fidelidad con sus valores 
y para no modificar mucho las siglas originales.  
Según lo dicho por el secretario general de 

gobierno, Guadalupe Torres, el nombre original 
del organismo responde a una “herencia 
maldita”, que en su tiempo buscaba hacer 
cosas que hoy en día serían impensables, es 
decir, transparentar información pública.  
Esta renovada Comisión Estatal para Guardar y 
Archivar la Información Pública tendría nuevas 
atribuciones como: negarse a recibir inconfor-
midades por solicitudes de transparencia no 

contestadas, fomentar la cultura de la opacidad 
con un concurso de cortometrajes de pantalla 
negra en los que el premio será una máquina 
de humo, que los trabajadores juren lealtad a 
las fotografías del gobernador que se coloquen 
en sus oficinas tal como lo hacen otras depen-
dencias y además deberán utilizar la frase 
“herencia maldita” en al menos un boletín cada 
semana.  



Un estudio publicado este martes 28 de diciembre por la Organización Mun-
dial de la Salud (OMS) demuestra que el Covid-19 no se propagó en las posa-
das organizadas por el gobernador Ricardo Gallardo Cardona, debido a la 
correcta implementación de medidas sanitarias, sobre todo la sana distancia.  
La OMS realizó un seguimiento y análisis de los eventos llevados a cabo como 
parte del Festival de Invierno, en donde resultó que en ninguno de los 10 
conciertos se registró un solo contagio de Covid-19.  
La Organización emitió una felicitación al Gobierno de San Luis Potosí por el 
éxito obtenido al implementar las medidas sanitarias como el uso de gel 
antibacterial antes de entrar al lugar, el uso de cubrebocas en todo momento 

y el respeto por la sana distancia, ya que todos los asisten-
tes se encontraron a más de un metro y medio de separa-
ción.  
El director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebre-
yesus, invitó a Ricardo Gallardo a formar parte de la próxi-
ma Asamblea que se llevará a cabo en la sede ubicada en 
Ginebra, Suiza; el objetivo será que el gobernador de San 
Luis Potosí comparta sus estrategias para evitar que au-
menten los contagios de Covid-19, ya que ha sido su prin-
cipal preocupación desde que asumió el cargo. 

El gobierno del Estado de San Luis Potosí contratará a 
la empresa Neyoy Decoraciones y utilizará el árbol de 
70 metros de altura ubicado en la plaza de fundado-
res, como una “alcancía monumental” para que la 
gente coopere y ponga dinero para solventar los 
gastos de los programas sociales que emprenderá la 
administración encabezada por Ricardo Gallardo 
Cardona.  
Según lo dicho por el gobernador en una rueda de 
prensa celebrada en la banqueta de Plaza de Armas, 
el otrora árbol más grande de México, y el tercero 
más grande del mundo, se convertirá a partir de 
enero en la alcancía pública-temática-navideña, más 
grande del mundo.  
El mandatario explicó que luego de hacer las cuentas, 
restar los ingresos por licencias, contabilizar los gas-
tos en posadas y deducir los impuestos por apoyar las 
bellas artes de las bandas norteñas, se encontró que 
sería inviable cumplir con todas las promesas de 

campaña relacionadas con programas sociales, despensas, préstamos y construcción 
de hospitales.  
Derivado de este descubrimiento financiero, el Gobierno del Estado acordó convertir el 
mega árbol de navidad en una alcancía donde todos los potosinos podrán depositar la 
feria que les sobre para apoyar a los programas de Ricardo Gallardo y su gobierno. 
“El pinito falló como pino en su encendido, pero puede triunfar ayudando a reunir el 
dinero que se necesita para los programas sociales del gobernador, o al menos eso me 
dijeron allá arriba”, declaró en entrevista vía WhatsApp Elizabeth Torres, secretaria de 
Cultura.  
De igual forma, se reveló que si la estrategia de recolección de aportaciones funciona, 
buscarán emprender nuevos programas sociales para que ahora sí beneficien a todos 
los potosinos, algunos de los futuros programas serían: apoyo de 3 mil 500 pesos para 
artesanos que le hagan más muñecos Funko Pop al gobernador, apoyo de 2 visitas 
mensuales al municipio de los presidentes que se muden al Partido Verde, apoyo de 2 
mil 500 pesos mensuales a cualquier diputado que haya presentado quejas por reduc-
ción de sus sueldos y apoyo de 3 metros cuadrados para cada fraccionador que perdió 
la posibilidad de urbanizar la Sierra de San Miguelito.  
La iniciativa de convertir el pinito monumental en alcancía ya fue enviada al Congreso 
local en donde los diputados, luego de ver que había un sobre firmado por la oficina 
del Gobernador, salieron de su letargo y le dieron el visto bueno y la aprobaron por 
unanimidad.  
Sin embargo, los legisladores tuvieron que regresar y revisarla una segunda vez, pues 
resultó que lo que habían firmado era el paquete de tarjetas navideñas de felicitación 
que les había enviado Ricardo Gallardo. Luego de haber firmado dicho sobre, ahora es 
oficial que todos pasaremos una feliz navidad y un prospero año nuevo, esto aprobado 
por unanimidad y que entraría en vigor un día después de que sea publicado en el 
Periódico Oficial del Estado. 

Por Abelardo Medellín 

Por Angélica Campillo 
A tan solo tres meses de haber entrado en funciones, diputados 
de la fracción parlamentaria del Partido Verde Ecologista de Méxi-
co (PVEM), propusieron colocar una placa conmemorativa de la 
LXIII Legislatura en la sede del Congreso del Estado, por haber 
aprobado la entrega de licencias y placas gratuitas en San Luis 
Potosí. 
La expedición de las licencias gratuitas comenzó primeramente en 
la capital potosina el 18 de octubre, y días después en el interior 
del estado, causando molestia en gran parte de los ciudadanos 
que acudieron a las oficinas de Finanzas y se encontraron con que 
no había disponibilidad de las mismas. 
Contrario a lo sucedido con las licencias de conducir, el dictamen 
las placas vehiculares tardó más tiempo en ser sometido al pleno 
del Congreso del Estado para su votación; finalmente, el pasado 6 
de diciembre se comenzó con su entrega.  
El diputado José Luis Fernández Martínez se dijo satisfecho de 
haber cumplido con las promesas de campaña del gobernador 
Ricardo Gallardo Cardona, al aprobar ambas iniciativas, y adelantó 
que se prevé que para inicios del 2022 la placa conmemorativa sea 
develada, "somos una Legislatura que verá por la economía de los 
potosinos, lo que se apruebe será siempre en beneficio de la ciu-
dadanía". 
Cabe destacar que el pasado 8 de septiembre, el Congreso 2018-
2021 develó una placa conmemorativa por haber sido la primera 
Legislatura paritaria; asimismo anteriores legislaturas han devela-
do placas para conmemorar sus “logros”. 

...viene de la página 3 
El Secretario apuntó que los problemas y señalamientos que carga la administra-
ción anterior, como los casos de corrupción de la Secretaría de Salud, se pudieron 
haber evitado si no hubiera un órgano encargado de proteger el derecho a la 
información, por lo que ahora se buscará modificarla, para que ya no provoque ni 
revele tales abusos.  
“Con la modificación del nombre, evitaremos que sean sorpresivos e inconvenien-
tes los casos de opacidad que buscamos que acaben, ¿y cómo acabar con ellos?, 
¡pues eliminando la necesidad de transparentar todo!, ya luego será normal 
poder negarnos a una solicitud de información, no como en otras administracio-
nes, en las que esto todavía era motivo de indignación o inconformidad”, afirmó 
Guadalupe Torres.  
De acuerdo con el secretario, los casos de opacidad del Parque Tangamanga I, el 
Centro de Convenciones, las fuerzas especiales y demás, fueron una primera 
prueba de cómo podría funcionar el gobierno del estado sin necesidad de rendir 
cuentas. 
Guadalupe Torres informó además que emprenderá una nueva campaña de 
concientización para las dependencias de gobierno que se llamará “Vivir sin 
Miedo… de que me pregunten cosas”, en la que instruirán al encargado de la 
oficina de transparencia de cada secretaría, en la práctica conocida de forma 
técnica como “winnow sphera” del latín “echarse la bolita”. 


